

Fröhliche Weihnachten!

Wohltätigkeitsvereinigungen und Firmen werben schon jetzt für ihre Glückwunschkarten zu Weihnachten und Neujahr



Sécurité Routière

Werke des luxemburgischen Künstlers Moritz Neyschmücken die Neujahrskarten der "Sécurité Routière". Die Vierer-Serie kostet 200 Franken. Bestellscheine bei der "Sécurité Routière", Postfach 49, L-8005 Bartrirgen, Fax: 31 30 41.



Kannerland Limpertsberg

Camille Hamer hat vier seiner Aquarelle für die Weihnachtskarten des Kinderheimes Kannerland in Limpertsberg zur Verfügung gestellt. Sie zeigen Motive der Luxemburger Altstadt. Die Vierer-Serie kostet 200 Franken. Drei Serien werden für 550 Franken, sechs Serien für 1 000 Franken angeboten. Sie können bestellt werden über das Postscheckkonto 74-74 des Kannerland mit dem Vermerk „Cartes de vœux“.

Künstlerporträt Eliane Goedert-Stoltz



Vier christliche Motive schmücken die Glückwunschkarten von Eliane Goedert: „La nuit de Noël“ zeigt Bethlehems Stall in hügeliger Landschaft mit Bäumen unter dem Sternenhimmel; „La crèche“ das Christkind in der Krippe, beschützt von drei Engeln, unter überdimensionalen roten Weihnachtssternblüten; „La fuite en Egypte“ die Flucht der Heiligen Familie auf einem Esel nach Agypten; „La visite des Rois mages“ den Besuch der Weisen aus dem Morgenland.

Die leicht abstrahierten Darstellungen erhalten einen irisierenden Effekt durch den glänzenden Maluntergrund. Die Künstlerin malt auf Silber-, Gold- oder Kupferfolie, die stellenweise durchschimmert. Eine ausgezeichnete Idee, die nicht nur zur Weihnachtszeit Beachtung finden wird. Die Originale der Glückwunschkarten sowie andere neue Werke von Eliane Goedert werden im Dezember im neuen Haus der Caritas in der hauptstädtischen Rue Welter ausgestellt.

Die Künstlerin hat in letzter Zeit viel Neues geschaffen.

Blätter, Blüten, Bäume

Die Luxemburger Malerin hat für die „Fondation Caritas“ Glückwunschkarten religiösen Motiven für Weihnachten und Neujahr mit entworfen

Sie hat sich besonders auf die Darstellung von Pflanzen, Blättern, Blüten und Früchten spezialisiert, und dies schwingvoll und in klaren Farben mit teilweise schwarzen Konturen. Dabei liegt ihre Stärke in einer etwas stilisierten, rhythmischen Darstellung, die dem Fauvismus nahekommt.

Kürzlich malte sie eine vierteilige Pflanzenserie: Bäume, einmal knorrig mit großen Blüten und einmal schneebedeckt, an Edeltannen oder Fichten erinnernd, und Disteln, die eine mit blauen, stacheligen Blättern und gelben, zerzausten Blüten, die andere als Artischocken-



„La visite des Rois mages“, eines von vier Motiven der Weihnachtskarten-Serie der Caritas

pflanze (auch eine Distelart) mit einer großen violetten Blüte und silbriggrünen, samtigen Blättern.

Im Laufe des letzten Jahres war Eliane Goedert-Stoltz überaus kreativ und arbeitete nach einer überstan-



Eliane Goedert-Stoltz hat sich in letzter Zeit auf die Darstellung von Blüten und Pflanzen spezialisiert

Fotos: Serge Wauters

denden Krankheit mit viel Energie und Zuversicht. Von einer Reise nach Madeira hat sie ein volles Skizzenbuch und viele Ideen mitgebracht. Diese Blumeninsel im Atlantik inspirierte sie zur Darstellung von exotischen Pflanzen und Blumen, tropischen Bäumen mit riesigen Blüten, Kakteen und auch südländischen Dörfern. Auch war die Blütenpracht ihres Gartens im zurückliegenden Sommer eine großartige Inspiration für sie. In einer Serie von Steinen und Blättern stellt sie immer wieder neue Seiten an der Natur dar.

Eine etwas andere Richtung zeigen ihre Stilleben. Hier kommen vor allem Früchte groß heraus, wie z. B. aufgeschnittene Kürbisse, sehr dekorativ zwischen oder vor Flaschen und Porzellan plaziert.

Zu beachten ist das soziale Engagement der Künstlerin. Viele ihrer Bilder wurden zugunsten wohltätiger Zwecke verkauft (Ligue MS, Quart Monde). Als Ehefrau eines Augenarztes weiß sie um die Not der Kranken, Behinderten und Benachteiligten. Mit ihren Bildern möchte sie einen positiven Beitrag leisten und die schönen Seiten der Welt zeigen, auch wenn sie sich jetzt eigentlich ausruhen und auf das Erreichte zurückblicken könnte. Sie hat drei Kinder großgezogen und ist inzwischen stolze Großmutter von drei Enkelkindern. Auch als Künstlerin hat sie sich einen Namen gemacht und einige Preise für ihre Gemälde und Skulpturen erhalten. 1996 erschien in der Sankt-Paulus-Druckerei ein farbiger, dreisprachiger Bildband, der einen ausgezeichneten Überblick über das Schaffen dieser vielseitigen, engagierten Künstlerin gibt.

Die vierteilige Weihnachtskarten-Serie kann bei der „Fondation Caritas“, B.P. 1721, L-1017 Luxembourg, für 120 Franken (zuzüglich Porto) bestellt werden.

Marianne Eisen



Action Le Coeur

Seit zehn Jahren verkauft die „Action Le Coeur“ der Goodyear-Mitarbeiter Glückwunschkarten für die Feste des Jahresendes zugunsten gemeinnütziger Einrichtungen. In diesem Jahr zieren Werke der luxemburgischen Künstler Carlo Haas und Théophile Steffen die Karten. Sie werden im Sechser-Set angeboten. Mindestbestellung: Zehn Sets (= 60 Karten). Jedes Set kostet 150 Franken. Bestellungen nimmt die Imprimerie Hengen, 14, rue Robert Stumper, L-2557 Luxembourg, Tel. 48 71 63, entgegen. Gegen einen Aufpreis können persönliche Glückwünsche auf die Karten aufgedruckt werden.



Amnesty international & WWF

Das vielseitige Kartenangebot von InterCard richtet sich vor allem an Betriebe, die zum Jahresende Grußkarten an ihre Kunden und Geschäftspartner verschicken. Wer unter den Karten von „amnesty international“ oder „WWF“ (World Wildlife Fund) auswählt, unterstützt die Menschenrechtsorganisation oder den Naturschutzbund mit einem Teil des Kaufpreises. Infos: Editions du Lion, Esch/Alzette, Tel. 53 04 55, Fax: 53 04 58.



UNICEF

Der neue UNICEF-Katalog bietet nicht nur eine große Auswahl an Glückwunschkarten für die bevorstehenden Festtage, sondern auch Grußkarten für jede andere Gelegenheit. In der Broschüre finden sich darüber hinaus auch jede Menge Anregungen für Geschenke zum Nikolaustag oder zu Weihnachten. Ein separater Katalog enthält ein Sortiment mit Neujahrskarten, das sich speziell an Betriebe wendet. Den Katalog gibt es bei UNICEF-Luxemburg, 99, route d'Arlon, L-1140 Luxembourg, Tel. 44 87 15, Fax: 45 53 14.



Rotes Kreuz Diekirch

Vier Ansichten von Diekirch schmücken die diesjährigen Weihnachtskarten der lokalen Rotkreuz-Sektion. Die Originalwerke stammen vom Diekircher Künstler Marcel Thillen. Zwei Werke sind noch bis Ende des Monats in der Diekircher Sparkassenfiliale ausgestellt. Sie werden für je 16 000 Franken verkauft. Die Serie mit den vier Karten kostet 200 Franken. Sie wird an den Schaltern aller Banken, beim „Syndicat d'Initiative“ und in der Librairie Daman angeboten. Sie kann auch über das Postscheckkonto 33645-83 des Diekircher Roten Kreuzes bestellt werden. Zum Kaufpreis kommen in diesem Fall 40 Franken Porto hinzu.